



# Newsletter der KiTa St. Josef

Februar 2024  
Ausgabe 02/2024

## Liebe Familien und Freunde der Kita,

kaum hat das neue Jahr begonnen, sind wir auch schon mittendrin in den Vorbereitungen für Fasching. Bei einem Bastelnachmittag in netter Runde wurden bereits die Kostüme für die Kinder vorbereitet, damit wir beim Kindermaskenumzug am Samstag, den 10.02. viele kleine und große Kartoffelkönige präsentieren können.

Die einfache Geschichte des Kartoffelkönigs hat die Kinder nachhaltig beeindruckt und zu vielen Basteleien angeregt. Nachdem uns im Herbst schon die Kartoffelernte lange beschäftigt hat, schließt sich so der Kreis rund um die Kartoffel.

Nach den bunten Faschingstagen werden wir mit den Kindern den Aschermittwoch und die anschließende Fastenzeit thematisieren und bis Ostern auf das freitägliche Eis zum Nachtmisch verzichten.

Wir freuen uns auf närrische Tage mit den Kindern!

### Terminübersicht Fastnacht

**Donnerstag, 08.02.**

Spatzensitzung für die Vorschulkinder

**Freitag, 09.02.**

Fastnachtsparty in der Kita

mit [Unterstützung einiger Eltern](#)

**Samstag 10.02.**

Teilnahme am Kindermaskenumzug

**Rosenmontag 12.02.**

Die Kita bleibt geschlossen

**Fastnachtsdienstag, 13.02.**

Die Kinder dürfen noch einmal verkleidet kommen

**Aschermittwoch, 14.02.**

Glaubenstreff zum Aschermittwoch

[In diesem Jahr auf Gruppenebene](#)

## Speiseplan für die nächsten Wochen

### 29.01.-02.02.

Mo	Rindfleischsuppe mit Nudeln und Brot
Di	Vollkornnudeln, Tomatensoße, Parmesan
Mi	Putengeschnetzeltes, Reis
Do	Hackfleisch-Käse-Lauch-Suppe mit Brot
Fr	Kartoffelpuffer mit Apfelmus

### 05.-09.02.

Mo	Hühnersuppe mit Nudeln und Brot
Di	Spaghetti Bolognese
Mi	Fleischkäse, Kartoffeln und Gemüse
Do	Nudeln mit Spinat
Fr	Backfisch und Pommes

### 12.-16.02.

Mo	Rosenmontag – Einrichtung geschlossen
Di	Gulasch mit Nudeln
Mi	Hühnerfrikassee mit Reis
Do	Spaghetti mit Gemüsebolognese
Fr	Kartoffelgratin mit Gemüse

### 19.-23.02.

Mo	Linseneintopf mit Rindswurst u. Brot
Di	Hackfleisch-Gemüse-Reis-Auflauf
Mi	Pan. Schnitzel, Gemüse u. Kroketten
Do	Pizzabrötchen
Fr	Vegetarischer Tortellini-Eintopf

### 26.02.-02.03.

Mo	Tomatensuppe mit Reiseinlage u Brot
Di	Nudeln mit Lachs-Sahne-Soße
Mi	Bratwurst, Kartoffelplätzchen u. Rotkraut
Do	Schinkennudeln
Fr	Pellkartoffeln und Kräuterquark

## Neues aus den Gruppen

### Füchse

In der ersten Januarwoche war unser Thema „Die heiligen drei Könige“. Die Kinder haben sich sehr gefreut, als uns die Sternsinger besucht und für uns gesungen haben.

Im Anschluss fingen wir an, uns auf Fastnacht vorzubereiten. Passend zum diesjährigen Thema „Kartoffelkönig“ wurden fleißig die Figuren aus der Geschichte gebastelt.

Im Morgenkreis und in gemeinsamen Singtreffs wurde unser Fastnachtslied geprobt. Mit vielen Bewegungen dazu konnten sich die Kinder schnell den Text merken und singen mit hörbarer Freude mit.

In einer Kleingruppe wurde ein Plakat gestaltet, auf dem bildlich dargestellt wurde, was es alles ohne die Kartoffel nicht gäbe. Außerdem haben wir im Januar zwei neue Füchse begrüßt und freuen uns auf eine schöne gemeinsame Zeit.

### Igel

Die Igel haben es sich zu Aufgabe gemacht, die Geschichte zum Kartoffelkönig in Bildkarten darzustellen und hiermit ihr eigenes Kamishibai Erzähltheater zu gestalten. Aktuell ist die Igelgruppe personell deutlich unterbesetzt, was für alle Beteiligten Groß und Klein eine Herausforderung ist. Ein Eichörnchen hat in die Igelgruppe gewechselt und ist in der Eingewöhnungsphase.

### Eichhörnchen

Die Eichhörnchen haben in letzter Zeit viel im Turnraum gespielt. Auch das Spielen im Schnee hat allen sehr gut gefallen. Der gemeinsame Spaziergang mit den Eulen hat allen viel Spaß gemacht. Zwei Kinder sind gerade in der Umgewöhnung in den Kindergarten und haben dort genug Zeit, ihre neuen Gruppen kennenzulernen. Niki und Lina haben mit den Kindern bunte Sachen für Fasching gebastelt.

### Eulen

Auch bei den Eulen hat die bunte Faschingszeit Einzug gehalten. Wir haben lustige Hüte gebastelt, die den Gruppenraum schmücken und hören gerne den Kartoffel-Song, den wir für den Fastnachtsumzug üben. Die Kinder haben die Geschichte des Kartoffelkönigs gehört und in den nächsten Tagen werden die Fenster noch passend zur Geschichte dekoriert.

Nachdem im Sommer viele Kinder die Gruppe verlassen haben und in den Kindergarten gewechselt sind, konnten die Kinder nun einige Monate eine eher kleine Gruppengröße genießen. Dadurch kommen oft schöne Spielmomente zustande und die Kinder sind sehr zufrieden. Wie auch schon in den letzten Monaten haben wir im Januar ein neues Kind eingewöhnt und das erste Mal seit einigen Monaten auch wieder eines der Kinder in den Kindergarten verabschiedet.

## Aktueller Stand zum Notdienst

Im Februar verzichteten 8 Familie/ 10 Kinder auf die Betreuung am Nachmittag. **Ein ganz großes Dankeschön dafür.** Hierdurch ist es möglich den übrigen Familien ein Nachmittagsangebot zu machen, das ihrem Betreuungsbedarf entspricht. Die Betreuungszeit von 7.00 bis 7.30 Uhr kann im Februar nicht angeboten werden, ebenso müssen die Halbtagskinder auf die Betreuung von 12.00 bis 13.00 Uhr verzichten.

In der Igelgruppe fallen im Februar urlaubs- und krankheitsbedingt zwei Mitarbeiter:innen aus. Die geplante Neueinstellung einer fachfremden Kollegin ab Mitte Januar wird sich zu unser aller Bedauern noch bis Mitte März verzögert.

Trotz großer Anstrengung konnten wir immer noch kein Fachpersonal in ausreichendem Maße für die Kita gewinnen, um aus dem Notstand herauszukommen. Sollte es in den nächsten Wochen zu weiterem Personalausfall durch Krankheit kommen, könnte eine weitere Reduzierung von Betreuungszeiten folgen.

## Schulkindertreff

Am 25. Januar stand Verkehrserziehung mit dem Raben Adacus vom ADAC auf dem Programm. Die Kinder haben viele Dinge gelernt, die im Straßenverkehr wichtig sind:



- bei rot bleibe ich stehen, bei grün darf ich gehen
- dem Autofahrer ins Gesicht schauen
- nach links, nach rechts und nochmal nach links schauen
- man geht zügig über die Fahrbahn
- helle Kleidung, Reflektoren oder eine Warnweste sind wichtig, um im Straßenverkehr gesehen zu werden
- es ist wichtig, sich nicht darauf zu verlassen, dass die Autofahrer einen sehen, weil die oft abgelenkt sind
- jedes Kind muss auf sich selbst aufpassen

Das Gelernte werden wir bei Spaziergängen und Ausflügen wiederholen und weiter einüben.

## Fasching

Wir freuen uns, dass sich ein paar Eltern bereiterklärt haben, uns am Fastnachtsfreitag zu unterstützen, so dass wir den Kindern trotz der aktuellen Personalsituation ein ausgelassenes und abwechslungsreiches Faschingsfest bereiten können.

## Wichtige Info

Bitte beachten Sie, dass sich im Zuge einer Umstellung innerhalb des Bistums unsere Mailadresse erneut geändert hat.

**Bitte verwenden Sie von nun an:**

**[josef.floersheim@kita.st-teresa-am-main.de](mailto:josef.floersheim@kita.st-teresa-am-main.de)**